
Dados da Reunião
Câmara: Câmara Setorial da Cadeia Produtiva da Soja
Título: Reunião Ordinária N. 39
Local: Sala de Reuniões do 2º Andar, nº 250 - Ed. Sede do MAPA - Brasília/DF
Data da
reunião:

31/05/2017
Hora de
início:

10:00
Hora de
encerramento:

13:00

Pauta da Reunião

1 - 10:00h - Abertura da Reunião - Presidente da Câmara;
 
2 - 10:05h - Apreciação e Aprovação da Ata da 38ª Reunião da Câmara e informações da Presidência e da
Secretaria da Câmara;
 
4 - 10:10h - Apresentação: Conjuntura da Soja – CONAB;
 
5 - 10:40h - GT Latam para combate a Pragas e doenças na América do Sul;
 
6 - 11:00h - Aquisição de Terras por Estrangeiros;
 
7 - 11:20h - Sistema de Informações e Registros de Negócios com produtos de origem agrícola – Cesar Henrique
Bernardes Costa;
 
8 - 11:40h - Situação da BR 158;
 
9 - 12:00h - Propostas que devem compor o Plano Safra 2017/2018 – SPA/MAPA;
 
10 - 12:30h - Assuntos Gerais;
 
11 - 13:00h - Encerramento.

Lista de Participantes
Nome Entidade Frq Assinatura

1 GLAUBER SILVEIRA DA SILVA APROSOJA PR
2 FABRICIO MORAIS ROSA APROSOJA PR
3 LEANDRO PIRES BEZERRA DE LIMA PR
4 FABRICIO MORAIS ROSA PR
5 GUILHERME OLIVEIRA WERNECK ACST/MAPA PR
6 DANIEL FURLAN AMARAL ABIOVE PR
7 ARNEY ANTONIO FRASSON ACEBRA PR
8 ROBERTO CARSALADE QUEIROGA ACEBRA PR
9 ALAN FABRICIO MALINSKI CNA PR
10 OSNI MORINISHI ROCHA CNM PR
11 LEONARDO AMAZONAS CONAB PR
12 JOSE RENATO BOUÇAS FARIAS EMBRAPA PR
13 JOSE CARLOS PIRES SEAPI/RS PR
14 ELIZIANE PAIVA ACEBRA CO
15 REINALDO VERGARA ACST/MAPA CO
16 MARCIO CANDIDO ACST/MAPA CO
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PR - presente / CO - convidado

 

17 LUCAS BRITO ANEC CO
18 RUDY MAIA FERRAZ APROSOJA CO
19 MARCOS DA ROSA APROSOJA CO
20 VINICIUS TAVARES APROSOJA CO
21 ROSELI GIACHINI APROSOJA - MT CO
22 IVAN BONETTI CAMARA DOS DEPUTADOS CO
23 THIAGO BORGES CEF CO
24 ISABELA GICOLTO COAGRIL CO
25 CÉLIO PAULO MDIC CO
26 RAIMUNDO FELIX MF CO
27 PAULO CÉSAR DIAS OCB CO
28 VINICIUS DIAS SILVA PATRI CO
29 MARCIO HENRIQUE CORDELLINI Syngenta CO
30 ANA VITÓRIA UMBELINO LOBO CO
31 ISABELLE MACHADO VECTOR CO

Desenvolvimento
Ocorreu a leitura da ata: Sim
Desenvolvimento

Abertura: A 39ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva da Soja foi aberta às dez

horas e um minuto do dia 31 de maio de 2017, na Sala de Reuniões do 2º Andar, nº250 – Ed Sede do

MAPA – Brasília/DF, pelo Presidente da Câmara Sr. Glauber Silveira da Silva, que agradeceu a presença

de todos os presentes.

 

Apreciação e Aprovação da Memória de Reunião da 38ª Reunião da Câmara: 

Submetida à aprovação do plenário, a memória de reunião da 38ª Reunião Ordinária, encaminhada

previamente, por meio eletrônico, foi aprovada, sem ressalvas, por unanimidade. 

Informações da Presidência e da Secretaria da Câmara. ACST/ MAPA:

O Secretário da Câmara, Leandro Lima, deu boas vindas a todos para a segunda reunião ordinária do ano

e, de imediato, apresentou o novo chefe, Marcio Candido Alves, que assumiu recentemente o comando

da assessoria, na qual, o mesmo já dirigiu alguns anos atrás e possui total experiência. Marcio agradeceu

a presença de todos, disse que está contente em retornar à Assessoria de Apoio às Câmaras Setoriais e

Temáticas – ACST e prometeu dar continuidade e promover melhorias aos trabalhos que já vinham

sendo feitos pela Assessoria. Ao final se colocou à disposição para quaisquer dúvidas. Adiante, Leandro

Lima ressaltou que haverá mudanças na equipe (Secretários, Supervisores e Assessores), dentre elas, a

própria Câmara da Soja. Além disso, Leandro informou que de agora em diante será o Assessor do novo

chefe para acompanhamento e interlocução de demandas e,  com isso, não estará mais à frente dos

trabalhos desta câmara, assim como, seu assessor Guilherme Werneck, que assumirá outras câmaras.

Ambos ressaltaram seu orgulho e apreço por todos, agradeceram por esses dois anos de trabalhos e

conquistas e se colocaram à disposição para quaisquer cobranças e esclarecimentos. O senhor Ayrton Jun

Ussami será o novo Secretário, acompanhado de sua Assessora, Alcilea Alves da Silva. Na sequência,

foram apresentados alguns projetos de lei que tramitam na Câmara dos Deputados e no Senado Federal

com relação à soja, em especial o PL 528/2015, que cria a Política de Preços Mínimos no Transporte
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Rodoviário de Cargas.  Em referência a esse assunto,  o representante da Associação Brasileira das

Indústrias  de  Óleos  Vegetais  –  ABIOVE,  Daniel  Furlan,  ressaltou  que  essa  aprovação  pode  ser

extremamente prejudicial economicamente, além de ferir medidas constitucionais. Disse também que o

setor de transporte de cargas não apresenta condições que justifiquem, do ponto de vista econômico,

intervenções ativas no seu funcionamento e que atualmente 27 entidades representativas do setor já

pedem a rejeição do projeto. Roberto Queiroga, representante da Associação das Empresas Cerealistas do

Brasil – ACEBRA, complementou o assunto e disse que os caminhoneiros estão com bastante força na

Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – CCJ/Câmara dos Deputados e há chances que o projeto

avance. Para minimizar esse fato é preciso ter um apelo eleitoral com apoio de parlamentares. Ao final, o

secretário da câmara anunciou o calendário de reuniões para o ano vigente:

23 de agosto – (MAPA) - Brasília/DF – 10h às 13h.

29 de novembro – (MAPA) -  Brasília/DF – 10h às 13h.

 

Conjuntura do Setor – Leonardo Amazonas - CONAB;

 

O representante da Companhia Nacional de Abastecimento,  Leonardo Amazonas,  deu início a sua

apresentação comparando a época de plantio americana e brasileira, seguido das últimas informações

sobre a Conjuntura da Soja.  Para isso apresentou o panorama da oferta e demanda em diversos países,

dados  sobre  importação,  exportação,  esmagamento e  estoque final,  além de fazer  uma análise  do

comportamento dos preços internacionais (CBOT) e pontuar alguns outros comentários.  Leonardo

também citou que a produção de soja, para a próxima safra, está estimada em 107 milhões de toneladas.

Ao final, divulgou um comparativo de preços pagos ao agricultor (Média Brasil) x Preços FOB, além de

trazer  informações  referentes  a  expectativa  de  preços  pagos  ao  agricultor  em Cascavel/PR e  em

Sorriso/MT, para o ano de 2018.

 

P a r a   i n f o rmaçõe s  ma i s   d e t a l h ad a s ,   a   a p r e s en t a ç ão   e s t á   d i s pon í v e l   n o   s i t e :

http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas

 

GT  Latam  para  combate  a  pragas  e  doenças  na  América  do  Sul  –  Roseli  Giachini  –

APROSOJA/MT;

A representante da Associação dos Produtores de Soja e Milho do Estado do Mato Grosso, Roseli

Giachini, iniciou sua apresentação comentando sobre o Grupo Técnico Antiresistencia Latino-Americano

(GTLATAM), que tem como objetivo criar  um plano de defesa sanitária  vegetal  unificado para a

América Latina, além de possuir como principais metas: garantir a sustentabilidade da produção, criar

ações integradas para o manejo de pragas e doenças da cultura da soja, assim como, conter o avanço da

ferrugem na américa latina. Roseli comentou que a primeira reunião do GT ocorreu no dia 04 de maio e,

para dar sequência aos trabalhos, nos dias 19 e 20 de junho ocorrerá reunião na Bolívia e nos dias 21 e 22

de  junho,  reunião  no  Paraguai  a  fim  de  discutir  a  ameaça  da  ferrugem  asiática  e  a  proposta  de

implementação de vazio sanitário e calendarização da cultura da soja na América latina. Nessa discussão,

os membros trouxeram a preocupação quanto ao banimento do paraquante e sobre os resíduos do produto

acima da tolerância permitida na soja. O representante da Associação Brasileira das Indústrias de Óleos

Vegetais - ABIOVE, Daniel Furlan, enfatizou a importância que a UE é para a exportação brasileira e,

devido a isso, seria fundamental ter conhecimento de quais são as principais regiões com a concentração

do produto para que haja intervenção e isso seja sanado. A ABIOVE já tentou entrar em contato com
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algumas indústrias para saber sobre o monitoramento de vendas, no entanto, até o presente momento, não

se obteve nenhuma resposta satisfatória. E, para complementar as discussões, Roseli comentou sobre a

Campanha de Boas Práticas aos produtores rurais, que será instituída em agosto pela APROSOJA/MT, a

fim de informa-los sobre um bom manejo, boa distribuição de plantas, pulverizações, fungicidas e

tratamentos na hora certa.

Encaminhamento: O plenário da Câmara, de maneira unânime, concordou com as premissas do

GTLATAM e, afim de consolidar o assunto, será formulado documento de apoio ao GT para

implementar  e  abrir  discussões  do  seguimento.  Responsável:  Fabrício  Rosa  -  APROSOJA,

Consultor da Câmara.

Pa r a   i n f o rmaçõe s  ma i s   d e t a l h ad a s ,   a   a p r e s en t a ç ão   e s t á   d i s pon í v e l   n o   s i t e :

http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas

 

Aquisição de Terras por Estrangeiros – Fabrício Rosa – Aprosoja;

O Consultor da Câmara e representante da Associação dos Produtores de Soja – APROSOJA, Fabrício

Rosa, trouxe à câmara o PL nº 4059/2012, que trata sobre a aquisição de terras por estrangeiros e

comentou sobre os critérios de aquisição de áreas rurais e suas utilizações por pessoas físicas e jurídicas

estrangeiras. Ainda sobre esse tema, tratou sobre as restrições a pessoas estrangeiras ou equiparadas,

restrições para pessoas jurídicas brasileiras com a maioria do capital social detida por estrangeiros,

porém,  quanto  a  pessoas  físicas  brasileiras  e  pessoas  jurídicas  brasileiras  com maioria  de  capital

brasileiro, não haverá nenhuma restrição de aquisição. Fabrício colocou que o PL vem como um estímulo

ao investimento estrangeiro e um mecanismo a auxiliar no financiamento da agropecuária brasileira. A

norma traz mais liberdade ao setor e possibilita que maiores operações de financiamento privado do

agronegócio possam ser estruturadas. Ao final, relatou outros benefícios e solicitou apoio à câmara para

que sejam feitos ajustes no texto da ementa a fim de melhor esclarecimento da garantia do financiamento

às empresas estrangeiras.

 

P a r a   i n f o rmaçõe s  ma i s   d e t a l h ad a s ,   a   a p r e s en t a ç ão   e s t á   d i s pon í v e l   n o   s i t e :

http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas

 

Situação da BR 158;

O  representante  da  ABIOVE,  Daniel  Furlan,  trouxe  a  questão  logística  das  rodovias  federais,

especificamente a BR-158, que se encontra em péssimas condições. Adiante ressaltou a importância da

recuperação dessa BR, que é o corredor fundamental para o escoamento de grãos produzidos em Mato

Grosso, principalmente na Região Leste do Estado e, para isso, sugeriu que fosse agendada reunião com

o Ministro da Agricultura, Blairo Maggi e o Ministro dos transportes, Maurício Quintella Lessa, a fim de

discutir o assunto. Glauber Silveira propôs que tal reunião apresentasse em números os prejuízos que as

péssimas condições das estradas estão causando ao agronegócio.

 

Encaminhamento:  A  Câmara  Setorial  formulará  ofício  a  ser  enviado  ao  Ministério  dos

Transportes  solicitando  esclarecimentos  sobre  as  obras  nas  BRs  158  e  116,  assim  como,

agendamento de reunião com os órgãos competentes (DNIT e Ministério dos Transportes) para

melhor discussão quanto a precarização dessas rodovias, que afetam o agronegócio brasileiro.
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Assuntos Gerais;

Em Assuntos Gerais, Fabrício Rosa comentou sobre a possibilidade de trazer a próxima conferência

mundial de soja ao Brasil em 2021 (World Soybean Research Conference). Sendo o Brasil um país de

grande importância mundial para o setor da soja, Fabrício pediu apoio da Câmara quanto à candidatura

brasileira para sediar o WSRC XI.

Encaminhamento: A Câmara Setorial formulará ofício pleiteando à candidatura do Brasil para

sediar o WSRC XI em 2021.

 

 

Encerramento:

O Presidente agradeceu a presença de todos e, não havendo mais assuntos a serem tratados, a reunião foi

encerrada às onze horas e cinquenta e oito minutos, e eu, Guilherme Oliveira Werneck, redigi a seguinte

memória de reunião, revisada pelo Secretário da Câmara.

 

Preposições
Item Item da reunião

Ações
Item Ação Responsável Dt. prevista

Dados da próxima reunião
Local:
Data da reunião: Hora de início:
Pauta da Reunião

 

Anexos
Arquivo Descrição
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